
第９回都子さんメモリアルコンサート
2009.09.06

アンケートのまとめ

当日の入場者（チケット枚数）は次の通りです

一般 ３５０

招待 １１４

高校生以下 ２８

合計 ４９２

アンケートの回収状況

当日回収分 179件

後日ＦＡＸ 1件 計180件

うち本文の記入のないもの 14件

以下は記入のある分（166件）の内訳

市内女性 75件

市外女性 54件

地域不明女性 7件

市内男性 16件

市外男性 10件

地域不明男性 2件

男女不明 2件

なお、協力申し出が４件ありました。

アンケートの質問項目

①今回のコンサートはいかがでした？ 感想・

意見をお寄せください。

②今後のメモリアル事業に望むこと。コンサー

トに限らず、希望や提案をお願いします。

上記のおおきく２つに分けてありましたが、この

「まとめ」では分けずに羅列しました。少々文章が

つながらない部分もありますがご了承ください。

○心にしみる合唱・演奏でした。都子さんのお父さ

んのお言葉に胸がいっぱいになりました。これから

もこのコンサートを続けて下さい。来年も足を運び

たいと思います。

○“あなたの心に”を会場の皆様と合唱できたこと、

よかったと思います。一体感がありました。

○久しぶりに本物で素晴らしい心のこもった音楽、

コンサートに接することができ、とても幸せな時間

でした。心身が清められたひとときをありがとうご

ざいました。 忘れかけていたオウム事件は、日本

人として決して忘れてはならないと、強く、強く心

にきざみました。政府としても、何とか動いてほし

いと思います。

○都子さんのお父様の姿に涙が出てとまりませんで

した。この事件は忘れてはいけないと思いを新たに

しました。皆さんにもコンサートを広めたい気持ち

でいっぱいです。おさそいと同伴者があったので今

回参加でき良かったです。音楽、バイオリン、フルー

ト、ピアノの音、ステキに聞き、ウットリの別世界

でした。これからも参加・出席したいと思いました。

ありがとうございました。

○フルートのやさしい音色がとても良かった。オウ

ム集団のこと、坂本一家のことは忘れることはでき

ない、又、忘れてはいけないことと再認識しました。

○初めて参加させていただきましたが、とても感動

致しました。今後とも是非続けてほしいと思います。

○とてもあたたかい心のこもったコンサートでした。

都子さん、本当にこんなに気立ての良い娘さんを亡

くされたお父様の気持ち、胸がつまりました。これ

からもコンサートが続きますように。

○すばらしい内容でした。バイオリン、フルート、

ピアノ、感動いたしました。合唱もすばらしかった

です。特に都子さんの「あなたの心に」の詩がすば

らしかった。お父様のお言葉もありましたが、若い

19歳の娘時代に人として一番大切なことをズバリま

とめられる人を育てられたお父様に感謝いたします。

この詩から人としての生き方、人にとって一番大切

なことを教えられました。このコンサートができる

だけ長く続いていくことをお祈りしています。
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○都子さんの悲しみや、くやしさが音楽を通し、心

につたわり幸せな生活が出来なかったことがつたわ

り、都子さんの心安らかに、私達はその分強く生き

抜くことを心に誓いました。（心の無念さどうぞ安

らかに）。今の合唱を忘れず今後も続けて下さい。

○素晴らしかったです。来年も楽しみにしておりま

す。

○しとりと鎮魂のコンサートにふさわしい曲選びで

素晴らしかったです。合唱団ＳＡＴＯＫＯにますま

すみがきをかけて欲しい。

○出演者の皆様とても素晴らしかった。恐らく忙し

い中を真剣に練習に参加された方だろうと思った。

オウム事件からもう何年も過ぎ忘れ去られる方が多

いだろうにコンサートが継続されたら…と思ってい

る。とても楽しい音楽会だった。指導者も良く、練

習に何度も通って今日の発表になったのだろうと思っ

た。

○とてもよかったです。毎年聞かせてもらっている

ので楽しみにしております。

○フルートが特にすばらしかったです。

○メロディが心の奥底にひびき、坂本さん一家のこ

とを考えると、涙があふれてきました。コーラス、

とくに“あなたの心に”を一緒に歌いながら涙、涙

でした。“初めてのコンサート”でしたが、とても

感動しました。来年も是非来てみたいです！ 都子

さんの思いが、ここに来られる方、演奏される方々

を結びつけているのですね！ 私はわからないので

すが、このコンサートは“魚津”だけですか？ 全

国は廻らないのですか？

○昨年も来たのですが、若いソリストたちの演奏が

すばらしかったです。松本さんのヴァイオリンの音

色も心にしみわたりました。

○構成がよかった。都子さんの「あなたの心に」を

一緒に歌えて本当に感動しました。お父様の大山様、

どうぞご健康で、とお祈りしています。「あなたの

心に」の歌唱指導をしてください。思いをひとつに

したいと思います。

○素晴らしかったと思います。ヴァイオリン、フルー

ト、ピアノ、美しい澄んだ音色に感動しました。合

唱、特に女声が素晴らしかったと思います。男声が

もう少しあったらよかったのに…と思いました。

○大変良かった。感動しました。友達にさそわれて

きましたが、来年も聞きに来たい。

○第１部の演奏は、それぞれとても感動的でした。

第１部のおわりに一緒に歌えたのもよかったと思い

ます。第２部はプロの方の演奏を楽しませていただ

きました。テンペスト（ピアノ）もよかったがフルー

トの独奏がすばらしかった。

○演奏はどれも美しく心にしみました。ありがとう

ございました。

○心にしみるコンサートに参加でき、とても良かっ

たです。都子さんの高い理想がとぎれて残念に思い

ます。都子さんのお父さんが言われたように「オウ

ム」の集団を早くなくする対策はできないものでしょ

うか。（メンバーの裁判も含めて）。メモリアルも

含めてヒューマンコンサートを続けて下さい。

○すばらしいです。演奏されるたびに心に響く美し

い曲ばかりでした。感動しました。

○よかったです。

○とても心あたたまるステキなコンサートでした。

初めて参加させていただきましたけど、これからも

ずっと続けていただきたいと思います。あのいまわ

しい事件を思い、お父様のご挨拶に涙しました。こ

の世からオウムを絶滅したいです。

○素晴らしいの一言です。皆様が一体となってこの

ようなコンサートがこれからもずーっとずーっと続

きますよう、祈ります。ボランティアの芽がもっと

広くなりますように!！ サトコの合唱団、とても

ステキでした!!

○音楽はどんな文よりも思いが伝わる力をもってい

ることがわかりました。涙をおさえることができま

せんでした。ありがとうございます。来年も楽しみ

にしています。

○すばらしかったです。

○初めて参加しましたが、都子さんメモリアルにふ

さわしい音楽と共に残されたご遺族、周りの人々に

も心新たにしたく思いまして、この先絶対にあって
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はならない事件です。これからもガンバって下さい

ませ。

○言葉になりません。ただ涙して聞きました。二度

とこの様な事件がおこらないよう願っています。

○大変良かった。

○初めて聞かせてもらいました。来年もぜひ来たい

です。

○すばらしいコンサートでした。来年も是非ひらい

ていただきたいと思います。

○都子さんのお父さんの言葉が心に残りました。公

演中の時計の表示がほしい。

○素晴らしい詩を歌にして聞かせてもらってとても

感激しました。来年も又聞きにきたいと思いました。

お父さんのあいさつには熱い物がこみ上げてきまし

た。

○今回初めて！ 「愛と哀しみのソナタ」全楽章心

にしみとてもよかった。ベートーベン（ピアノ）と

ても感動、よかった！ またのプログラム楽しみに

してます。

○大変すばらしいコンサートだったと思います。こ

のような機会を通して、この事件を風化させること

なく、今後もさまざまなメッセージを発信し続けて

いってほしいと思います。ありがとうございました。

そして今後も活動を頑張ってほしいと思います。

○すばらしかった

○とてもスゴイと思いました。私は、この事件のこ

とや、こういうことがあったというのをまったくし

りませんでした。私が生まれる前だったので… 人

がよくぼうのためにこんな事件をひきおこしていて

とても悲しく思ったし、ハラが立ちました。私は坂

本さん一家がスゴイと思いました。人のために役だっ

ていたからです。でもそれはいいことなのに人のよ

くぼうによってころすのはおかしいとおもいます。

私ははやく『しゅうきょう』というものをなくして

いきたいと思いました。

○初めて来ました。こんなにすばらしいコンサート

があることをもっとたくさんの方々に知っていただ

きたいと思いました。坂本さん御一家のごめいふく

をお祈りいたします。これからもつづけてください。

○とてもいいうたがきけてよかったです。これから

もどんどん心のあったまるうたをうたいつづけてほ

しいです。

○とてもよかったです。感動しました。どの曲も涙

がでて胸が熱くなりました。都子さんがどんな人だっ

たかも知らなかったので、パンフレットを読んで、

くやしかっただろうな、など、いろいろ思うとます

ます悲しくなりました。でも、都子さんの思いはコ

ンサートという形で語りつがれていくことと思いま

す。ずっとコンサート続けてほしいです。地元に住

んでいながら、このようなコンサートを続けている

ことすらあまり知りませんでした。今回初めて宮本

先生の紹介で来させて頂きました。もっと多くの人々

に知ってもらえるようになればいいなと思います。

そして都子さんのお父様が話されたように、教団が

撲滅できるよう願います。全ての人々に優しい世の

中になればいいなと思います。

○今日のコンサートはとてもすばらしく、心に残る

思いがします。とくに「あなたの心に」、胸を打た

れ、心がこみ上げてまいりました。いつまでもやす

らかにおねむって下さいませ坂本都子さん。

○やさしく美しく聞かせていただきました。ありが

とうございました。少し悲しかったです… 初めて

でしたので次にも参加したいと思いました。

○すばらしいコーラスに心がいやされました。幸せ

な一家をなぜ？と、かえすがえすもくやしくてなり

ません。あなたの心に、都子さんのやさしいお人柄

がしのばれ、胸が痛くも大きな声で歌わせていただ

きました。企画して下さった皆様に感謝とお礼を申

し上げます。来年の10回コンサート楽しみにしてお

ります。

○心にひびく音色が都子さん御家族に届いている事

を願いつつ、そしてオウム真理教の残ぎゃく犯行を

忘れない為に、ずっとずっとメモリアルコンサート

を続けて欲しいものです!! あらためて三人のご冥

福をお祈り申し上げます。今回の三人のピアノ、フ

ルート、ヴァイオリン演奏すばらしかったです。じー

んときました♪ これからもすばらしい音色を聴か

せてください。“テンペスト”聴けて感激!! あり

がとうございました。

○きれいな音楽をありがとうございました。
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○大変感動いたしました。

○「あなたの心に」を会場の人と一緒に歌うことが

できたことが良かったと思います。都子さんのお父

さんのごあいさつが心に残りました。ピアノやフルー

トの名曲を聴くことができ、よかったです。今のよ

うな形で続けていくことができればよいのではない

かと思います。

○時間があまりなく、合唱のみの鑑賞でしたが、力

強いハーモニーに感動しました。事件を思い出すた

びに涙がこみあげてきますが、これからも続けていっ

てほしいと思います。

○初めての参加です。心温まるすてきなコンサート

でした。オウム事件後に生まれた娘と参加したので

すが、事件を風化させないためにもコンサートを続

けて下さい。このコンサートをきっかけに、娘にオ

ウム事件について話をしました。娘は「こんな平和

な日本にもそんな事件があったなんて」とショック

を受けていました。娘と同世代の子供達も同じ思い

だと思います。もう二度とこんな悲しい事件がおこ

りませんように!!

○初めてききにきました。とてもよかったです。

○思いがけなくすてきな演奏をきかせていただき日

ごろのイラついた心をやさしくすることができまし

た。ありがとうございました。コンサートを知らな

かったのですが、チケットをいただいたので参加し

ました。

○コンサートの企画は知ってましたが、参加の機会

に恵まれず今日初めて参加をし、改めて深い悲しみ

と共に坂本さん御家族の温かく素晴らしい人柄に触

れ、残念な思いと感動で涙が止まりませんでした。

メモリアルコンサートにふさわしい心を打つ演奏と

合唱で心が清められ、心で合唱しながら拝聴させて

頂きました。出来る限り毎年参加し、埋葬されて居

る場所に参りたいと思いました。命の尊さを深く味

わっています。魚津市に限らず多くの皆様にもっと

深く広く御家族の悲しみをコンサートで味わってほ

しいと思います。オウム真理教は法的に処分できな

いのが残念です。お世話をしたく思いましたが、高

齢のため、メモリアルに関した会に参加させて頂く

事と友達を誘いたいと思っています。

----- ここまで「市外女性」-----

○よかったです。

○初めて出席しましたがスバラシイコンサートでし

た。来年も楽しみにしています。オウムを一日も早

く消滅させましょう。

○はじめてきましたが良かったです。今まで報道と

かでこの様なもよおしがあるのは知っていましたが、

よい機会を与えてくださって感謝しています。皆が

いつまでもこの事件を忘れないでいてほしい。

○ほんとうにすばらしかったです。

○友達に誘われて初めて聞きました。心にしみると

てもすてきなコンサートでした。坂本さんご一家の

ことを思うと本当に心が痛みます。これからもこの

会が続きますように…

○三重奏の奏でる音色の温もり。そして混声合唱団

の男性の声の涼やかさが一層美しく際だっていた。

都子さんの父上のことばが皆の心にどんなにか大切

なものを…

○大変よかった

----- ここまで地域不明女性 -----

○美しい歌声にうっとりさせて頂きました。久々の

コンサートでピアノ、フルート、バイオリンをたん

のうしました。坂本一家のめい福を祈ります。アン

コール曲がおもしろかった。

○素晴らしい人の為につくしておいでる方より、お

さそいをうけはじめて参加させていただきました。

あらためて当時のむごい人達の心ない事件にいら立

ちを!! そして３人の大切な大切な命をうばったオ

ウムの今だにの存在にいかりがもえ上がっておりま

す。一曲一曲流れる涙をおさえてお聞きしました。

子供をもつ同じ親としての心境はもうどんなかと!!

素晴らしい人の心はいつまでも語りつがれるので

すネ。歴史にさんぜんと輝く３人になってゆかれま

す。来年もぜひぜひ参加してまいります。教育がす

べてです。世の中をよくする教育を一人一人の心が

つくるのです。それを失った人が狂っていくのです。

素晴らしいコンサートありがとうございました。

○愛と哀しみのソナタがとても心打たれました。

（提案は）特にありませんが、続けてくだされば良

いと思います。
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○ヴァイオリンはもちろん、フルートもピアノも３

つの楽器の音がひとつにとけ合ってとても素敵でし

た。合唱団も声がそろって、きれいな合唱で良かっ

たです。

○お父様のお心を思いますと、本当に“言葉が無い”

とはこのことだと思います。また、一方音楽の素晴

らしさを今日程感じたことはありません。ごめい福

を祈り、又、このことを忘れないため来年も伺いた

いと思います。

○「愛と哀しみのソナタ」とても、怒り、悲しみ、

情愛を感じることができました。又、いつ聞いても

「あなたの心に」は良い歌です。合唱はしみじみ聞

くことが出来ました。有難うございます。来年も

「愛と～」を聞きたいとおもいます。

○全く知らない曲ばかりなので少々ねむたくなりま

した。お父さんのあいさつはとても感動しました。

いつまでもお元気で…。せりこみちょうろく、よかっ

たです。オウム真理教の追放。

○よかったです。声がきれいでした。またききにき

たいです。大ホール全体に歌がひびいてよかったなぁ

と思いました。

○ヴァイオリン＆フルート＆ピアノの３つの演奏が

とてもきれいな音色だった。混声合唱のハーモニー

がとても素晴らしかった。それぞれのパートの声の

表れが上手だった。

○涙がとまりませんでした。さと子さんのお父様が

私の前の席にいらっしゃって泣いておられました。

○いつもながらすばらしいコンサートでした。合唱

団のみなさんも年々腕を上げているなーと感心しま

した。最後の「微笑む三つのバラによせて」ではメ

ロディーが自然に体にしみて来ていつの間にか泪が

出て来てしまいました。私達はいつまでもあの事件

を絶対忘れてはいけないと改めて痛感しました。新

聞誌上などではオウム事件の犯人達の事を時々取り

上げてはいるものの、20年も経つとは信じがたい位

です。今だに決着がついていない人達は大山さんで

はないがこの世から消えてくれても良いはずなのに、

なぜという疑問ばかりが残ります。

○毎年コンサートに参加させていただいていますが、

すばらしい音楽会で楽しく聞かせていただいてます。

大人のコンサートもよいですが魚津市にあるメモリ

アルが子供達にも伝わるよう、ご指導されたらよい

かと思います。また、市内の小中学校でも、どれだ

けの子供達が知っているでしょうか。

○とても心に残るいい感じでした。もっと身近な曲

があったらよかった。サトコのメンバーの歌声はす

ばらしかった。演奏は時間内に終わってほしい。今

後もこの活動を長く継続していただきたい。公民館

活動等を通してＰＲしていくことが大切である。小

中高の吹奏楽部の児童生徒に呼びかける。

○練習、大変だっただろうと思います。よくそろっ

てすてきでした。サトコさんのお父さんの思いがつ

たわって感動しました。どうぞお元気ですごされま

すよう願っています。

○素晴らしい演奏、又コーラスに感動致しました。

かねてより願って居りましたので、はからずも参加

させて頂きまして満足でございました。

○20年前の事件が今さらのように思い出されました。

都子さんにはもうめぐりあえないけれど、このコン

サートを聞きまして都子さんのやさしさにふれたよ

うな気持ちになりました。

○大変よかったです。

○大変心に打たれました。毎年聞きに来ていますが

とても良い企画だと思います。毎年毎年続けられま

すようにお願いします。お父さんの話を聞くと自然

と涙が出てきます。

○毎日あわただしく一日がすぎてゆく中、この様な

時を過ごせる事、感謝申し上げます。素晴らしいピ

アノとヴァイオリンの音、又やさしいフルートの音

色、気持が自然にやさしくなりました。有り難うご

座居ました。来年も又来たいと思います。

○お父様のあいさつで改めてオウム集団の絶滅を思

います。コンサートは続けて行って欲しいです。

「あなたの心に」は本当に良い歌ですね。

○ナイステレビで練習の様子を拝見し、心まちにし

ていました。皆様の都子さんの心思う歌に感動しま

した。これからも練習もたいへんでしょうが、続け

て欲しいと思います。来年もぜひコンサート見に聞

きにきたいと思いました。頑張って下さい。

○オウム事件から20年。早いものですが改めて坂本
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さんの無念さが感じられます。お父様のおっしゃる

通り、決して許されてはならぬ事です。

○大変感動しました。今後も続けていただきたいと

思います。

○合唱がすてきでした。都子さんのお父さんの言葉

に感動しました。良い世界であるよう心より願いま

す。

○合唱も良かったし、会場との合唱もうたっている

方も多くをりました。良かったと思いました。特に、

お父さんのあいさつには心打たれました。これから

も風化させないようにしていけたらいいですね。た

だ少し時間が長かったので、もう少し短かくしてほ

しいと思います。都子さんのおかげでこんなすばら

しい音楽会になっていると思います。魚津には縁の

ない日本フィルの松本さんのすばらしい演奏を聞け

てうれしかったです。

○都子さんの“あなたの心に”には涙、想い出すだ

けでも涙、早いですね20年、龍彦ちゃん、今は成人

なされているのにと、残念です。都子さんのご両親

の心境重く感じます。コンサートの演奏者の３名の

方々もすばらしかった。坂本さん一家も天国で聞い

ておいでと思います。フルートの音色、バイオリン、

ピアノすばらしかった。たのしい一時ありがとうご

ざいました。毎年聞かせていただいています。あり

がとうございます。蝶六に感動しました。

○はじめて都子さんメモリアルコンサートを聞いた

のですけど、あらためてオウムの出来事を思いまし

た。毎年このようなコンサートがあったら聞きたい

と思います。

○歌声が心に響き、とても感動しました。

○初めて参加しました。とても良かったです。

○毎年きいております。今年は一段と立派なコンサー

トだった様に思いました。合唱団「ＳＡＴＯＫＯ」

は素晴らしい声量で堂々としていて圧巻でした。ま

すますの御発展がありますように！ バイオリンの

松本氏もほんとうに素晴らしいです。フルートもピ

アノも息の合った演奏でとても良かったです。もう

来年が楽しみです。（今後の希望）このままで充分

です。

○毎回コンサートをきいて居りますが、毎度足を運

んでもいつも感じることは、都子さん一家を苦しめ

命を絶って山奥に埋めたオウムの人達は人間とは思

えません。この世から抹殺したいものです。最後に

格式の高い蝶六の演奏ありがとうございました。

○童謡等を耳にして三人の短い一生を思い心が痛み

ました。コンサートが毎年続くことを希望します。

○心の伝わるコンサートでした。お父さんの言葉が

胸に響きました。事件が風化しなければよいなーと

思いました。

○初めて参加させてもらい、とても感動しました。

来年もぜひ来たいです。

○毎年いつも来ていますが、とても練習なさってよ

かったと思います。

○皆様の熱心な気持を私は今初めて来て心をうたれ

ました。テレビでは見て居りましたが、家族の気持

に成りますと、本当に許してはいけない事件でした。

坂本様の事を思うと決して許せません。

○毎年になりますが「あなたの心に」で涙します。

終わりの鐘のメロディーは心にしみます。最後のせ

りこみ蝶六はビックリしながら聞きました。

○毎年、合唱団サトコの皆さんに感謝します。合唱

大好き。レベルの高い音楽には心おだやかになりま

す。ときには叙情歌も折りこんでもらえたらいいな

と思います。ベートーベン、ドップラー、最高でし

た。

○メモリアルコンサートにふさわしい、しっとりと

したすばらしい曲ばかりでした。演奏者も情感たっ

ぷりに奏でられ、よかったです。

○最高でした。ありがとう。

○鎮魂をこめた、美しく悲しいやさしいメロディー

の曲が多く、心が洗われる想いがしました。坂本さ

ん御一家は本当にお気の毒で、オウムに対しては今

も怒りの気持でいっぱいです。さとこさんのお父様

の心の叫びが痛い程伝わりました。このコンサート

を続けることで、少しでもご両親の心のなぐさめと

支えになればと思います。これからも毎年来たいと

思います。

○今回初めて参加させていただきました。オウムの
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いまわしい事件から20年。あれからずっと都子さん

のお父様はじめご家族の皆様の深い悲しみが心を痛

ませていること、そして今なお癒されることのない

日々を送っておられること、あらためてオウム教の

恐ろしさを痛感致しました。魚津の地でこのような

コンサートが続いていることに感銘を受け、これか

らも続いて欲しい。人の輪で都子さんの詩の心が広

がっていけば…。願わずにはおれません。

○とても良かったです。最後のアンコール曲、魚津

ならではの曲を本当にありがとうございました。来

年も楽しみにしています。

○参加してよかったです。都子さんのお父さまの挨

拶にあったように、ずっとこのコンサートが続くよ

うに願っています。

○ヴァイオリン、ピアノ、フルートの演奏、最高に

素晴らしかったです。来年も期待しております。

○都子一家のメモリアルコンサートを聴きながら、

心の思いが、悲しさで一杯です。本当にオウム事件

は許せません。今回のコンサート、本当に都子さん

一家の想いをこめてのコンサート、感動しました。

温かい思いやり、心の輪が広がりますように!! 又、

司会者の方の解り易い説明がとても良く、高齢者の

私に好感が持てました。ずっと続けて下さいませ。

○お父様の言葉に感動しました。長い年月、いつま

でもお元気でと願いました。

○何気なく生きている毎日です。生きている喜びを

かみしめたいと思いました。若い人がもっと沢山聞

きに来ると良いと思います。

○大変良かった。コーラスが年々良くなっていく。

オウムの映写を見ましたが人数が少なく残念でした。

コンサートの時に後日放映されることを宣伝して小

ホールででもやるとオウムの松本事件からの様子が

分かりコンサートに興味をもっと示してもらえるの

ではありませんか。

○今回で２回目の参加ですが、とても心にしみる演

奏でした。又、合唱も皆さんすばらしかったと思い

ます。

○初めて聴きましたが、とてもすばらしいコンサー

トだと思いました。私自身がピアノとフルートをやっ

ているせいもあり、とても上手な演奏に心打たれ、

聞きほれました。メモリアルという意味でも、これ

からもずっと続けていってほしいと思います。

○初めて来ました。合奏も合唱もよかったです。と

くに「あなたの心に」はいい曲だと思いました。ま

た来たいと思いました。空調がききすぎだと思いま

した。

○心にしみました。美しい音色とハーモニィに酔い

ました。と同時に、このような美しいゆたかな心を

もった都子さんが若くして命をたたれたことの無念

さを思うとき、美しいメロディの中にたたえられた

悲しみをつよく感じました。

○微笑む三つのバラによせて、が良かったです。

○とてもよかったです。来年も又来ます。

○とても感慨深いいいコンサートでした。毎回聞か

せてもらっています。ご苦労様といいたいです。あ

りがとうございました。回を重ねるたびに、だんだ

んいい会になっているように思われます。よろしく

がんばってください。

○毎年コンサートを聴かせてもらっています。その

度にすばらしかったさと子さんのお話を聞かせてい

ただき涙しています。すばらしい演奏でした。とく

に男声が多数参加され混声合唱が一段と美しくなっ

たように思います。来年も是非聴かせていただきた

いと思っています。

○初めて参加させていただきました。長くつづけて、

私たちの心に残るぜったい忘れてはならない事だと

思います。皆んなで守って行きたいと思います。都

子さんのことは忘れません。

○心に響くコンサートでした。お父様の一言一言が

今でもオウムに対する“イカリ”がひしひしと伝わっ

てきました。絶対に忘れてはならないし、許しては

ならないと痛感しました。以前にコンサートに来た

時、お母様もいらしたのですが、今回はどうされた

んでしょうか？ ちょっと気になりました。坂本一

家事件を忘れないためにも、これまでの写真や新聞

記事など、スライドやＯＨＰなどで映し出したり展

示コーナーを設置するのもいいのではないでしょう

か。

○美しいピアノの音や合唱の方の声など、とても心

がなごみ、洗われるようです。坂本さん家族の悲し
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い事件は、今も、今後も忘れないで伝えていきたい

と思います。今年はじめて聞かせていただきました。

来年も又コンサートを続けて行ってください。

○坂本さんご一家の事を思うと涙があふれてきます。

都子さんは縁あって魚津の地に来られ、いつまでも

私達と一緒に魚津を見守り下さい。

○ヴァイオリンとフルートとピアノ、心静かに聴い

て感激しました。大変良かったです。これからも続

けてほしいです。

○ヴァイオリン、ピアノ、フルートの演奏すべて素

晴らしかった。コーラスも心がこもっていて引き込

まれました。幼い頃の曲では（演奏）心の中で一緒

に歌ってしまいました。初めて聴きましたが本当に

素晴らしい企画、皆様の意気込み、頭が下がります。

今後も都子さんをいたむためがんばってほしいです。

○とても感動しました。

○とてもすてきな音色だったので、すごくいいコン

サートだった。せりこみちょう六がバイオリンやフ

ルートがひいていたのですごいと思った。

○今日初めてコンサートに参加させていただきまし

た。感動いたしました。あらためて都子さん事件の

重大さを思いだしました。是非続けていただきたい

と思います。来年が楽しみです。陰ながら協力いた

したいと思います。フルート、ピアノ、バイオリン

のせりこみ蝶六がとても感動!!

○都子さんのことを思い、子供さんのことを思いな

がら聞いていて涙がでてなりませんでした。親御様

の心はどうであろうかと思うと無念でならないと思

い、ただかなしいです。まだまだ都子さんメモリア

ルを続けてほしいと思います。

○毎回都子さんコンサートに来させて頂き、今更乍

らにオウムの残酷な仕打ちにいきどうりの念がこみ

上げて来ます。このコンサートいつまでも続けていっ

ていただきたいと思います。トリオの素晴らしいハー

モニーは心地よく胸に響きました。有りがとうござ

います。

○混声合唱がとても素晴らしかった。今後も続けて

下さい。

○知らない歌より知った歌の方が良かった。

○初めてコンサートをお聞きし感動しました。大変

よかったです。「あなたの心に」を歌えてとてもう

れしく思いました。来年も楽しみにしています。

○ヴァイオリン、ピアノ、フルート、初めて生で見

ました。感動です!! 都子さんのお父様これからも

お元気で。

○あたたかいコンサートでした。

○テンペストは知っている曲で好きな曲だったので

聴けて良かったです。毎年聴きに来ていますが、あ

まりに痛ましい事件にご遺族の方の気持ちを考える

と胸が痛みます。フルート、バイオリン、ピアノの

音色が大変きれいでした。知っている曲がもう少し

あればよいかなあと思いました。

○初めてこのコンサートに参加させて頂き、意味の

あるコンサートであることに共感をし、又参加した

いです。

○合唱団が歌うことにより、暗くなりがちな雰囲気

が少し明るくなりよかった。あんまり暗い曲ばかり

より、いやし系の曲も入れたらよいと思います。

○親の気持を考えるととても悲しいせつない気持で

聞いていました。涙が出ます。

○素晴らしいコンサート。来年も心待ちにして居ま

す。

○コンサートのあることは知っていましたが、なか

なか出席できませんでした。今年初めて出席できま

した。いろいろ思い出し、今回までお世話して下さっ

た方々のお力や、会場の皆様の多さに感動しました。

来年も出席したいと思いました。

○あなたの心にという歌は、都子さんの人柄がその

まますっと皆の心に入って来る本当に良い歌だと思

います。

都子さんのご縁で一流のピアニスト、バイオリン、

フルート奏者の生の演奏を聞かせてもらえる事は本

当にありがたい事です。実行委員会の方々に感謝申

し上げたいと思います。今回で４回ほど鑑賞させて

頂きました。都子さんのご両親が揃って上段の方の

席で見ていらして、紹介されると、その場で挨拶さ

れていたのが印象に残っていましたが、今回はお父

様一人が会場に見えられ、そして司会の命で表舞台
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に登壇され挨拶されるという事でしたが、挨拶され

たときの大山さんの涙に、本当に大山さんは自ら登

壇を望まれた事だったのかと少し疑問に思いました。

来年は第10回目を迎える節目に当たるという事で実

行委員の方々は今日この時から構想を捻っていらっ

しゃる事と思います。あのいまわしい事件を風化さ

せないため、もっとつながりの輪を広げて行こうと

いう気持ちを否定するものではありませんが、大山

さんご両親がコンサートの度に魚津に来られ、僧ヶ

岳の現場まで足を運んでいらっしゃる事と思います

が、どんな思いでお参りされているかとその心情を

思うと、私ならもっと静かに見守ってあげるという

のもあっていいのではと思うのです。オウム事件で

被害を受けられた方が他にも大勢おられます。

今回の演奏を観て、自分たちこそこの活動を担って

いるという驕りのようなものを感じたのは私一人だっ

たでしょうか。大山さんご両親のご意志を充分尊重

して行なってほしいと思います。

----- ここまで「市内女性」-----

○大変有意義なコンサートでした。御苦労さまです

が永く続くように祈っています。

○すばらしいコンサート有意義でした。来年も楽し

みにしています。今後も継続よろしくお願いします。

○素晴らしい音楽を聞くことができ、とても良い時

間を過ごすことができました。

○大変良かったと思います。今回初めてメモリアル

事業を知りました。大変ご苦労をされており感激し

ております。今後もガンバッテください。

○とても感動しました。

○感動的でした。今後もこのコンサートが長く続く

ことを願っています。

○すばらしかった。

○よかったです。合唱団員の唄っている姿、表情が

とても美しいとおもいました。音楽的にもスバラシ

かったです。バイオリン、フルート、ピアノに感激

した。ショパン・ノクターン嬰ハ短調が聴きたいで

す。

○改めてオウム事件のことに思いをいたすことがで

きた。演奏を聴きながら感傷に浸り、合唱を聴きな

がら坂本さんのごめいふくを祈るとともに、オウム

事件を風化させてはならないと思った。いつまでも

続けてください。

○あらためてこの悲惨な事件が思い出されます。本

当に許せないことです。やさしい音色に会場いっぱ

いいやされる空気であった。とてもよかったです。

このコンサートを継続することが、この事件を許さ

ないことにつながると思います。頑張ってほしい。

----- ここまで「市外男性」-----

○バイオリン、ピアノ、フルートの三重奏、聞きい

る。来年10年目、楽曲が楽しみになる。都子さんの

追悼コンサート、市内の人々にもすみずみまでわか

るようにして、富山ＮＨＫとタイアップし、ドキュ

メント作製、都子さんのお父さんが言っていたよう

に、オウム真理教の追跡もやってほしい。

○良かったよ！ 都子さんのお父さん、いつまでも

お元気で！

○はじめてでしたが大変よかったです。今後もがん

ばって続けて下さい。

○よかったです。来年も来ます。

○忘れかけていたオウム事件を思い出しました。

○初めて参加しました。感動しました。事件のこと

がこの様な形で人の心にきざまれて残っていくこと

が無念でありますが、人と人とつながりの大切さを

痛感しました。ずっと続けてほしいです。今のこの

時代に重要なことが沢山ある様に思います。もっと

多くの市民や人々にも共感いただき参加してもらえ

ることが良いのでは？（今日この催しがどれだけの

人に伝わっているのか）・参加費の見直し・募金活

動（都子基金へ）。若い人の参加、来場が少ないと

思います。学校、企業への案内。

○第１部…心静かに聞かせていただきました！ 第

２部…一流の演奏家の音楽を聞かせていただき良い

一日でした。

○ヴァイオリン、ピアノ、フルート。追悼曲にはピッ

タリ。感動した。（特にフルート） 最後の蝶六は

素晴らしい。座席の後ろを空けても前の席がつまる

様に誘導した方がよいと思う。（出演者に失礼）

○今回初めてコンサートに参加し、その素晴らしい

演奏に心をうたれました。あの忌まわしい事件を風

- 9 -



化させないためにも今後も是非継続し、魚津市民の

「心」がヒューマニズムの糸で結ばれることを祈り

ます。

○ステージ背景がさみしい。継続するのであれば、

外に向けたメッセージを強くして良いと思います。

○大変すばらしかった。魚津に根づいたメモリアル

コンサートがほこりです。もっともっと多くの人達

にきいて欲しい。理不尽な宗教をゆるしてはいけな

い。音楽はすばらしい。感動です。

○きびしい世の中、心が不安になやまされていまし

たが、今日のコンサートを聞き元気が出ました。あ

りがとうございました。

○今日初めて来ました。多くの方々がこの事業にた

ずさわっていられるので何かほっとしました。人は

本当はやさしいはずなのに（この事件が発生した事

を）残念に思います。

○全国的に、この様なコンサート開催は少ないので

はないでしょうか？ 悲しい殺され方をされました

が、お三人とも、お幸せなことと存じます。陰のお

力で頑張っておられる皆様に栄光あれ！

○すばらしい企画、有難度うございました。坂本ご

一家のごめいふくをお祈りするとともに来年も開催

されることを願っています。

○大変感動した。これからも長く続けてほしい。

----- ここまで「市内男性」-----

○20年経過してもなお遺族の心の中は少しも風化し

ていない事を知り、自分のいい加減さを恥ずかしく

思った。

○大変よかったと思います。初めてオウム事件との

関係を知りました。（今後は）同じような企画でよ

いと思います。

----- ここまで地域不明男性 -----

○とてもよかったです。来年も楽しみにしています。

○大変よかった。合唱団も年々すばらしくなってい

る感じです。ピアノ、フルート、ヴァイオリンの組

み合わせはよかった。曲の選定もよく、楽しく聴け

ました。松本さんの曲の紹介もよかった。最後の蝶

六は大いに楽しめた。

----- ここまで男女不明 -----
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できるだけ原文に忠実に収録しましたが、あき

らかな誤字は修正し、読みにくい場合に句読点

を加えました。ご了承ください。

都子さんメモリアル 愛とヒューマンのコンサート実行委員会


